

ACTIVIDAD UNIVERSITARIA.

Apertura de curso

El día 3 de octubre se celebraron solemnemente los actos correspondientes a la iniciación del curso académico 1952-53.

Se iniciaron con una misa de Espíritu Santo en la iglesia universitaria de la Merced, celebrada por el Jefe de Formación Religiosa y Canónico de la Santa Iglesia Catedral, D. Arturo Roldán; a continuación autoridades y representaciones, junto con el Claustro universitario y los de otros centros docentes del distrito universitario, se trasladaron ante la lápida que recuerda a los universitarios caídos, realizándose la ofrenda de un corona de laurel por el Excmo. y Magnífico señor Rector acompañado del Jefe del S. E. U., cantándose a continuación el «Cara al Sol».

Por último, y en el paraninfo, se celebró el acto de apertura. Presidieron, junto al Rector Magnífico, los Excmos. señores Obispos de la Diócesis, Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, General Gobernador Militar de la Plaza, Presidente de la Audiencia, Presidente de la Diputación, Delegado provincial de Trabajo, Delegado provincial de Información y Delegado del Distrito Universitario del Frente de Juventudes, que ostentaba la representación del señor Alcalde de la ciudad. En estrados se encontraban, junto con la totalidad del Claustro universitario, las representaciones de los Institutos y restantes centros docentes y las jerarquías del Sindicato Español Universitario.

Inició el acto el Jefe del S. E. U. de Murcia, doctor García Abellán, quien dió lectura a su discurso de salutación a profesores y alumnos, destacando la labor realizada durante el último ejercicio académico por la organización estudiantil murciana, agradeciendo las colaboraciones recibidas de las autoridades provinciales y locales, así como de las jerarquías y profesores universitarios. Finalmente expuso los anhelos de que está animada la pléyade juvenil universitaria, confiando que en el curso que





Un momento de la entrega de premios extraordinarios

se inicia, serán estimadas aquellas demandas de justicia que se tienen planteadas.

A continuación el catedrático de Filosofía del Derecho Dr. D. Antonio Truyol Serra dió lectura al discurso inaugural sobre el tema «Dante Alighieri y el Imperium Mundi», cuyo texto se incluye en el presente número de los Anales.

Después se procedió al reparto de premios extraordinarios a los alumnos que los obtuvieron durante el curso anterior en los ejercicios de examen de Estado y de reválidas de Licenciatura.

Finalizó el solemne acto con la declaración de apertura del curso académico 1952-53, en nombre de S. E. el Jefe del Estado, por el excelentísimo y magnífico señor Rector.

La fiesta de San Alberto Magno

La Facultad de Ciencias, con la cooperación Nacional de Químicos, celebró el 15 de noviembre la festividad de su patrón San Alberto Magno. En primer lugar el profesorado y alumnos, presididos por el ilustrísimo señor Decano, asistieron a una misa en el templo universitario de Ntra. Sra. de la Merced, celebrada por el profesor de la Facultad D. José Andreu.

A continuación se inauguró una exposición de caricatura y óleos, obra de alumnos de la Facultad.

Finalmente, en el paraninfo de la Universidad se celebró un acto en el cual intervino primeramente el profesor doctor Sánchez Fernández, interpretando al piano diversas composiciones. Seguidamente el catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras doctor don Adolfo Muñoz Alonso pronunció una conferencia sobre el tema «El mundo de la Química visto desde fuera». En ella expuso la posición del químico ante el mundo natural, pasando a considerar los peligros que representa para la Humanidad el estado actual de los conocimientos sobre la desintegración atómica. Según el orador, el investigador de la materia debe sentir reverencia por los elementos químicos como constitutivos del Universo y ha de admirar la profunda belleza de sus transformaciones, orientando sus descubrimientos hacia el fin de la satisfacción de las necesidades humanas.

Por la tarde se celebró una sesión de cine científico en el aula magna de la Facultad.

Homenaje al doctor de la Calzada

El 22 de diciembre se ofreció un solemne homenaje al ilustrísimo señor Decano de la Facultad de Filosofía y Letras doctor don Luciano de la Calzada con motivo de haberle sido otorgado el premio nacional del V Centenario de los Reyes Católicos por su obra «Política mediterránea de los Reyes Católicos». Presidió el Ilmo. señor Director general de Enseñanza Universitaria, doctor Pérez Villanueva, junto con el Rector Magnífico doctor Batlle Vázquez y las primeras autoridades provinciales y locales; asistiendo la totalidad del mundo intelectual y político de Murcia.

Fué ofrecido por el doctor don Isidoro Mínguez, quien puso de relieve los altos merecimientos del doctor de la Calzada y su relevante personalidad en el orden moral. A continuación y en el mismo sentido hicieron uso de la palabra el doctor Pérez Mateos, como Presidente de las Academias de Medicina y Alfonso X el Sabio, don Agustín Virgili Quintanilla, ilustrísimo Presidente de la Diputación Provincial, don Domingo de la Villa, como Alcalde del Ayuntamiento murciano, el M. I. Sr. D. Arturo Roldán, en nombre del Rdmo. Prelado de la Diócesis, el Rector Magnífico y el Excmo. señor don Cristóbal Graciá, Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento.

Después el doctor Pérez Villanueva pronunció un emotivo discurso e impuso las insignias de la Orden de Alfonso X el Sabio, en su grado de encomienda con placa, que le han sido concedidas por el Gobierno.



Finalmente el doctor de la Calzada dió las gracias por el homenaje que se le tributaba.

Conferencias

Con motivo de la celebración del XXVIII Día Universal del Ahorro y dentro de los actos organizados por la Caja de Ahorros del Sureste de España disertaron los profesores y catedráticos de la Universidad, doctor don José Sánchez Moreno sobre «Escultores del Mediodía español, Salzillo, última luminaria del barroco»; doctor don Dictinio de Castillo-Elejabeitia sobre «La poesía en Murcia»; doctor don Luciano de la Calzada sobre «La vida y obra del Cardenal Belluga» y doctor don Enrique Tierno Galván sobre «El ahorro, fenómeno sociológico».

* * *

El catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras doctor Valbuena Prat inauguró el curso de conferencias del Colegio Mayor femenino, disertando sobre «La poesía contemporánea en el Brasil» y dentro del mismo curso lo hizo el también catedrático de dicha Facultad, doctor Muñoz Alonso sobre «Qué es el arte».

* * *

El discurso inaugural en la apertura de curso de la Real Sociedad Económica de Amigos del País estuvo a cargo del catedrático doctor don Mariano Baquero Goyanes, quien desarrolló el tema «La prosa neomodernista de Gabriel Miró».

* * *

Dentro de los «Coloquios de cultura» organizados por la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. intervino el catedrático doctor don Manuel Muñoz Cortés, estudiando las características de las novelistas españolas actuales.

* * *

Formando parte del ciclo de Navidad organizado por el Colegio Mayor del S. E. U. «Julio Ruiz de Alda», pronunció una conferencia sobre «La Natividad entre Dios y el hombre», el catedrático doctor González Alvarez.